
  

t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давление Осадки
22/04 +3 +8 753
23/04 +3 +10 749
24/04 +5 +13 755
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Прогноз синоптиков

новости, события, факты пресс-конференция

народ и власть

В межрайонном управлении социальной защиты населения                
в рамках мероприятий, посвящённых 72-й годовщине Победы               
в Великой Отечественной войне, с 24 апреля по 5 мая организова-
на работа горячей телефонной линии 2-16-59; 2-22-00; 6-16-62; 
2-12-86; 6-04-29. 

С 3 по 5 мая с 9.00 до 12.00 по адресу: г. Заводоуковск, ул. Пер-
вомайская, 6 будет работать общественная приёмная. 

Практикой доказано, что пред-
посевное протравливание семян 
позволяет снизить потери урожая 
до 50%. Полеводам округа пред-
стоит обработать гербицидами и 
фунгицидами 18 179 тонн семян 
пшеницы, овса, ячменя и гороха. 
По данным комитета по сельско-

му хозяйству и продовольствию, 
на 21 апреля в ООО «Согласие», 
ЗАО «Лесной» и «Падунское» 
обеззаражено 1421 тонна семян, 
то есть 23, 20 и 43% от плана. В 
остальных хозяйствах к этой ра-
боте только приступают.

Борис СОКОЛОВ

Будет семя жукам не по зубам
Аграрии округа приступили к химобработке семенного ма-
териала от вредителей и болезней.

 Сельчане отправили на пе-
реработку через кооператив 
«Центр» 424,3 тонны молока. 
Наибольшее его количество сда-
ли жители Старозаимской, Дро-
новской и Лыбаевской сельских 
администраций – 66,2, 53,7 и 49,7 

тонны соответственно. Не менее 
значим и результат миниферм, 
которые продали 82,35 тонны 
молока. Из этого объёма 50 тонн 
реализовала Наталья Калита из 
деревни Пономарёвой. 

Борис СОКОЛОВ 

Зарабатывают на молоке
Почти восемь миллионов рублей заработали в первом квар-
тале на сдаче молока 219 владельцев личных подсобных 
хозяйств округа.

По словам Ксении Пущаровской, 
специалиста комитета по жилищ-
но-коммунальной политике адми-
нистрации округа, «резервники», 
претендующие на субсидию в сле-
дующем году, должны до первого 
августа подать соответствующее 
заявление. В противном случае они 
не смогут участвовать в програм-
ме в 2018 году. Сегодня в резерв-

ном списке на господдержку оста-
ются 460 семей. К ним добавятся 
ещё те, кто нынче будет впервые 
участвовать в госпрограмме.

По этой программе в этом году 
25 миллионов рублей из област-
ного бюджета на строительство 
или покупку жилья уже получи-
ли 25 многодетных семей округа.

Алла ЕГОРЫЧЕВА

Не проспите время!
Участники программы по обеспечению жильём молодых 
семей не торопятся обновлять документы.

В помощи добровольцев се-
годня нуждаются 168 семей, на-
ходящихся в тяжёлой жизненной 
ситуации, в которых воспитыва-
ются 178 несовершеннолетних. 

Во время работы «Школы вете-
ранского актива» психолог ком-
плексного центра социального 
обслуживания населения Анна 

Малютина рассказала ветера-
нам, как войти в семью, как пра-
вильно строить диалог с детьми 
и их родителями. 

Поддержку волонтёрам также 
окажут комитеты администрации 
округа, социальная служба, поли-
ция и областная больница № 12.   

Ольга МЯСНИКОВА

С бабушкиной заботой
Ветеранов-волонтёров в округе станет больше: нынче в  об-
ластной программе «Живая связь поколений» вместо 39 
пенсионеров будет участвовать 50.

Заводоуковцы в тот день вы-
зывали на помощь огнеборцев 
шесть раз. На 700 квадратных 
метрах горел сухостой у дерев-
ни Пономарёвой, такая же пло-
щадь была охвачена огнём и в 
Новой Заимке на улице Совхоз-

ной. Помощь пожарных требова-
лась и жителям Боровинки. Триж-
ды огнеборцы выезжали на туше-
ние сухой травы в городе. К сча-
стью,  во всех случаях огонь не 
добрался до жилых домов.

Алла ЕГОРЫЧЕВА    

Огонь пощекотал нервы
Более чем на  двух тысячах гектаров пожарные потуши-
ли возгорание сухой травы за дежурные сутки 19 апреля. 

Соблюсти баланс по открытию новых про-
изводств и наладить стабильную работу 
уже существующих – сложная задача, ко-
торую сегодня решают и областные, и му-
ниципальные власти. 

Об этом и не только на пресс-конференции в 
Ялуторовске во время деловой поездки говорил 
губернатор области Владимир Якушев.

Он отметил, что сложности в привлечении но-
вых инвесторов остаются. Однако областное пра-
вительство продолжает активно работать над тем, 
чтобы в регионе появлялись новые предприятия, 
а на тех, что испытывают трудности, сохранялись 
рабочие места. Тем не менее возникают ситуации, 
когда даже крупные организации, в силу разных 
причин, закрываются. И зачастую из-за полной 
несостоятельности менеджмента и растаскива-
ния активов. Руководство области в рамках сво-
их полномочий старается этому противостоять. 

На встрече с губернатором районные и област-
ные журналисты говорили и на другие темы, за-
трагивающие разные аспекты жизни территории. 
Одним из главных был вопрос сохранения окру-
жающей среды. Владимир Якушев заявил, что в 
Тюменской области этому вопросу уделяют при-
стальное внимание. Так, региональному прави-
тельству за последнее время поступило несколь-
ко предложений от инвесторов построить ком-
плексы мусоропереработки. К будущему году на 
юге области планируется возвести четыре мусо-
роперерабатывающих завода в Тюмени, Тоболь-
ске, Ишиме и Ялуторовске и две мусороперегру-
зочные станции в областной столице и Тюмен-
ском районе.

Интересовали журналистов и проблемы здра-
воохранения в районных поликлиниках (ремонты, 
нехватка расходных материалов, очереди и т.д.). 
В. Якушев взял все вопросы «на карандаш» и за-
верил, что во время поездок по муниципалитетам 
на месте будет разбираться с ними. 

На вопрос о дорогах губернатор ответил, что их 
в области и дальше будут продолжать строить. 
Однако нужно понимать, что заасфальтировать 
все дороги области просто нереально, никаких де-
нег не хватит. Поэтому в первую очередь асфаль-
товое полотно появится на центральных улицах 
населённых пунктов, а не на окраинах, что впол-
не логично. А в удалённые сёла и деревни, где 
живут, к примеру, 40 человек, точно не протянут. 
Надо реально смотреть на вещи. Поэтому доро-
ги в области будут не только асфальтироваться, 
но и строиться из щебня и грунтощебня. 

Вопросы разные, 
интерес один

• Отвечая на вопросы журналистов об экономическом потенциале области, В. Якушев привёл в пример
 Ялуторовскую кондитерскую фабрику, чьи сладости сегодня расходятся от Москвы до Владивостока. Кроме 

того, существенная доля сахарного печенья уходит в Нью-Йорк, где пользуется большой популярностью 
у соотечественников.

Говоря о развитии в области туризма,  губер-
натор отметил, что сегодня музей должен рабо-
тать не для музейных работников, которые хранят, 
пересчитывают свои фонды, а для посетителей.

– Музеи должны быть интерактивными. Гораздо 
интереснее не просто посмотреть какой-то стенд 
или экспонат, а потрогать его, стать соучастни-
ком исторического действа. Сегодня необходимо 
в этой сфере максимально использовать инфор-
мационные технологии. Если хотим, чтобы моло-
дёжь знала историю, изучала и интересовалась 
ею, нужно сделать так, чтобы в музей подростков 
«не загоняли палками», а они туда просились, – 
добавил Владимир Якушев.

Несмотря на то, что на пресс-конференции 
журналисты и губернатор затронули разные 
проблемы жизни области, всё же вопросов оста-
лось немало. Но от встречи к встрече журна-
листы, а затем и читатели получают на них от-
веты. Значит, работа продолжается и область 
движется вперёд. 

Андрей КОРОСТЕЛЁВ
Фото автора

• До пресс-конференции Владимир Якушев побывал 
на нескольких значимых объектах Ялуторовска: 
в новых цехах кондитерской фабрики «Кураж», 
на строительстве завода овощной консервации 

«Ялуторовские маринады»  и историческом объекте 
«Торговые ряды», который сегодня реконструируют.
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новости россии

блиц-опрос

пожарная безопасность

на рабочем месте

Галина Смирнова, пенсио-
нерка, с. Горюново:

– Нет. Телевизор я включаю с 
раннего утра, и работает он це-
лый день. Если транслируют ин-
тересную передачу – смотрю, не 
интересную – переключу на дру-
гой канал. К тому же время выхо-
да полюбившихся программ ста-
бильно, поэтому нужды в напеча-
танной в газете программе пере-
дач у меня нет.  

Надежда Зарубина, секретарь 
районного совета ветеранов, г. 
Заводоуковск:

– Я давно перешла с аналогово-
го телевидения на телеприставку,  
и вся программа ТВ есть на кноп-
ке пульта. Программой  в газете 
не пользуюсь. Выписываю рай-
онку, чтобы быть в курсе послед-
них новостей городского округа.

Валентина Крутикова, пенси-
онерка, с. Сосновка:

– Зачем программа, если мои 
любимые телепередачи выходят 
в одно и то же время? Тем более 
у меня стоит «тарелка» и програм-
ма ТВ загружается автоматически.

Николай Куликов, сварщик, 
г. Заводоуковск:

– Программу передач в газете 
переворачиваю сразу дальше, 
так как необходимости с ней зна-
комиться нет. Слишком много на 
ТВ унылых, похожих друг  на дру-
га программ на разных каналах. 
Информационные и новостные 
программы скорее прослушиваю, 
чем смотрю, в обед и около де-
вяти вечера.

Дмитрий Антонов, инженер, 
г. Заводоуковск:

– Сегодня много возможно-

стей ознакомиться с событиями 
в мире, посмотреть кинофильмы 
или развлекательные програм-
мы без телевизора, как таково-
го. Да и как подстроиться абсо-
лютно под всех? Кто-то смотрит 
аналоговое телевидение, кто-то 
«цифру», а у иных уже по две та-
релки есть.

Антонина Боковикова, пен-
сионерка, п. Центральный:

– Я газету не выписываю, да 
и телевизора у меня нет. Ново-
сти узнаю из радиоприёмника, 
которому уже не один десяток 
лет. А ещё ко мне соседи при-
ходят, рассказывают о жизни в 
округе. Поэтому я всегда в кур-
се событий. 

Елена Плотникова, бухгал-
тер, г. Заводоуковск: 

– Привыкла к программе теле-

видения, без неё и газета будет 
неполной! Об изменениях в теле-
вещании в программе и узнаёшь.

Александр Карников, води-
тель, г. Заводоуковск:

– Для меня важно, чтобы в га-
зете были программы Первого 
канала и НТВ. Без них я не мо-
гу. По моему мнению, наиболее 
интересные передачи, фильмы 
демонстрируются именно здесь. 
Про другие телеканалы не могу 
ничего сказать. Надеюсь, вы не 
откажетесь от программ первого 
мультиплекса.  

Светлана Олейникова, сту-
дентка, г. Заводоуковск:

– Мне программа передач в га-
зете ни к чему, я в любой момент 
могу посмотреть её на «тарелке». 
А вот моя бабушка всегда про-
сматривает телевизионную про-

грамму в районке и даже по ста-
ринке отмечает то, что хочет по-
смотреть в выходные. 

Ольга Петрова,  служащая, 
г. Заводоуковск:

– Районку выписываю, но на 
программу ТВ специально вни-
мания не обращаю. Зачем, ес-
ли смотрю определённые про-
граммы, а они идут в одно и то 
же время.

Сергей Иванов, водитель,                
г. Заводоуковск:

– Редко бываю дома, так как 
постоянно на работе. Когда слу-
чается выходной, по телевизору 
смотрю лишь новости. Они всег-
да идут в одно и то же время.  Так 
что у меня нет необходимости в 
программе передач. А если хо-
чется посмотреть что-то другое, 
пользуюсь Интернетом.

Нужна ли программа ТВ в газете?

С приходом тепла в округе как ни-
когда быстро сошёл снег с безлесных 
территорий. Быстро тает он и в лесу. 
Не за горами возможные возгорания.

О подготовке к пожароопасному сезону 
крупнейшего в округе арендатора лесных 
участков ЗАО «Загрос» нам рассказал ма-
стер леса Александр Майер:

– Техника и весь необходимый инвентарь, 
с помощью которого придётся тушить воз-
можные возгорания в лесу, мы уже подгото-
вили. Составили графики дежурств работни-
ков предприятия, в том числе в выходные и 
праздничные дни. Шесть мастеров по оче-
реди будут нести вахту в нерабочие дни, а 
по необходимости привлекать на тушение 
возгораний до 25 сотрудников.

Собираемся использовать лесопожарное 
модульное оборудование на базе трактор-
ного прицепа, на котором закреплена ём-
кость для воды на два куба. Работает мо-
дуль от вала отбора мощности, укомплек-
тован рукавами, стволами, ранцевыми лес-
ными огнетушителями. Кстати, аналог по-
жарного автомобиля на тракторном при-
цепе изготовлен заводоуковскими машино-
строителями. Подготовили гусеничные и ко-
лёсные тракторы с лесными плугами, УАЗы 
для перевозки людей, оборудованные ём-
костями для воды и огнетушителями. Готов 

к работе и остальной ручной и бензомотор-
ный инструмент.

Игорь Драчёв, заместитель генерального 
директора ЗАО «Загрос» по развитию, до-
бавил, что у предприятия налажен посто-
янный контакт с Заводоуковским лесниче-
ством, у которого есть возможность отсле-
живать состояние лесов посредством космо-
мониторинга. О появляющихся термоточках 
на территории округа лесники сразу опове-
стят и арендатора, что позволит раньше при-
ступить к локализации пожара. Если возго-
рание обнаружит лесная авиация, лесники 
также оперативно известят об этом «Загрос». 
Немедленно проинформируют и коллеги из 
МЧС, а если будет необходимость – напра-
вят на помощь своих огнеборцев.

Своими силами работники «Загроса» 
подготовили социальный видеоролик по 
противопожарной тематике, который бу-
дут показывать по телевидению и на све-
товых экранах, там, где они есть.

«Загрос» сегодня переживает непро-
стые времена, но настрой преодолеть фи-
нансовые трудности есть, в том числе за 
счёт заготовки и переработки леса. А что-
бы лес как источник сырья не иссяк, его 
нужно сберечь от огня. Работники «Загро-
са» намерены противостоять возможным 
лесным возгораниям.

Александр ПОНОМАРЁВ

К защите леса готовы

Производителям сельхозтехники 
выделят 13,7 миллиарда рублей суб-
сидий. 

Министерство сельского хозяйства по-
лучит эти средства из резервного фонда 
правительства. Деньги пойдут на предо-
ставление субсидий отечественным про-
изводителям сельскохозяйственной тех-
ники. Это позволит приобрести свыше 
21,2 тысячи сельскохозяйственных ма-
шин и оборудования на сумму 60,6 мил-
лиарда рублей. В правительстве наде-
ются, что мера простимулирует произ-
водство отечественной сельхозтехники.

Минобрнауки будет контролировать 
детский отдых и оздоровление детей, 
включая обеспечение безопасности их 
жизни и здоровья.

Минобрнауки займётся координаци-
ей деятельности других министерств и 
ведомств, региональных министерств и 
департаментов, которые связаны с орга-
низацией отдыха и оздоровления детей. 
Оно же и будет следить, как идёт такая ра-
бота, и готовить методические указания.

До этого времени детские лагеря и цен-
тры отдыха детей контролировались на 
уровне местных властей. Исключение со-
ставляли большие всероссийские оздо-
ровительные центры, такие как «Артек», 
«Океан», «Орлёнок», которые находят-
ся в федеральной собственности. Все 
остальные лагеря в стране принадлежат 
муниципальным властям, различным ве-
домствам, общественным организациям 
– религиозным, патриотическим, тури-
стическим или крупным предприятиям. 

С 1 июля этого года граждане РФ смо-
гут получать больничный как в виде 
бумажного документа, так и в форме 
электронного документа. 

При оформлении пособий по времен-
ной нетрудоспособности, по беременно-
сти и родам подавать больничный мож-
но будет в электронном виде, а не на бу-
маге. Сейчас разрешён только бумаж-
ный носитель. 

Под электронным больничным пони-
мается документ, сформированный в ав-
томатизированной информационной си-
стеме, подписанный усиленными квали-
фицированными электронными подпися-
ми медицинского работника и медицин-
ской организации. Он будет иметь рав-
ную юридическую силу с листком нетру-
доспособности, оформленным в установ-
ленном порядке на бланке. 

Порядок формирования листков не-
трудоспособности в форме электронно-
го документа будет установлен Минздра-
вом России, по согласованию с Минтру-
дом России и Фондом социального стра-
хования РФ. 

Депутаты Госдумы предлагают 
сделать понедельник, следующий за 
праздником Пасхи, нерабочим днём.

Авторы законопроекта напоминают, что 
регионы имеют право устанавливать до-
полнительные праздничные дни. Напри-
мер, дополнительные выходные в день 
мусульманских религиозных праздников 
Ураза-Байрам и Курбан-Байрам есть в Та-
тарстане, Башкортостане, Крыму. Новый 
праздничный день для всей страны, по 
замыслу парламентариев, может назы-
ваться Светлым пасхальным понедель-
ником. По данным экспертов, Пасху от-
мечают 85 процентов россиян. 

По материалам 
«Российской газеты»

В социальную службу Ма-
рина Тарасова пришла слу-
чайно, но случайность ока-
залась закономерностью. И 
эта работа стала главным 
делом её жизни.

По образованию Мари-
на Алексеевна – медик, но в 
профессии проработала все-
го два года, а после декрет-
ного отпуска её пригласили 
в социальную службу. На её 
хрупкие плечи легла огромная 
работа: обследовать населе-
ние сельской территории. А 
по статистике, каждый пятый 
житель Бигилинской админи-
страции – пенсионер, и всех 
нужно было поставить на учёт. 
А ещё остальных селян разде-
лить на многодетных, малои-
мущих, инвалидов, безработ-
ных… Кроме этого, приходи-
лось выполнять обязанности и 
соцработника – помогать оди-
ноким старикам, которых у М. 
Тарасовой было 16 человек. 
Своим подопечным она но-
сила дрова и воду, покупала 
продукты, прибирала в доме. 

Сегодня у специалиста За-
водоуковского комплексного 
центра социального обслужи-
вания населения Марины Та-
расовой иные должностные 
обязанности. Она консульти-
рует жителей, оформляет им 
документы на оказание соц-
поддержки, выдаёт необходи-
мые справки. А ещё организу-

ет досуг несовершеннолетних 
бигилинцев. 

В группе дневного пребыва-
ния у неё числится два десятка 
мальчишек и девчонок от ше-
сти до 17 лет, но каждый день 
приходит не менее трёх де-
сятков ребят. Вместе они про-
водят КВНы, викторины и кон-
курсы. В игровой форме Мари-
на Алексеевна объясняет им, 
что такое хорошо и что такое 
плохо. А ещё учит мастерить 
из бумаги, пластилина, солё-
ного теста. Вскоре она с деть-
ми начнёт готовиться к май-
ским праздникам: в том числе 
делать открытки бигилинским 
труженикам тыла.

О своей работе Марина 
Алексеевна может говорить 
долго. Её она сравнивает с ме-
далью, у которой одна сторона 
– добрые дела, а другая – боль. 

– Больно, когда не могу по-
мочь односельчанам, когда де-
ти бросают своих престарелых 
матерей и отцов, когда малы-
ши страдают от родителей-ал-
коголиков, – делится пережи-
ваниями М. Тарасова. – Мо-
жет, кому-то покажется стран-
ным, но именно эта боль помо-
гает мне жить и работать, по-
тому что когда я её чувствую, 
стараюсь изменить ситуацию. 
Порой у меня это получается. 
А значит, не зря я посвятила 
себя социальной работе.

Алла ЕГОРЫЧЕВА
Фото автора

Когда чужой беды не бывает

• Специалист по социальной работе Марина Тарасова ещё 
и активная общественница: она председатель управляющего 

совета школы, в которой учится сын-восьмиклассник, 
и секретарь ТОСа. Свободное же время она посвящает внучке 

и любимым розам.

Уважаемые земляки! 
В Заводоуковском городском округе уста-

новилась тёплая сухая погода. В этот пери-
од резко увеличивается количество возго-
раний в лесных зонах, на сельхозугодиях, 
приусадебных участках. 

Значительная часть пожаров происходит 
из-за сжигания прошлогодней травы. Леса 
пылают и из-за небрежного обращения с ог-
нём рыбаков и охотников. Также можно лег-
ко спровоцировать пожар во время уборки 
территорий и массового выезда на приро-
ду. Огонь моментально перекидывается на 
лесные массивы, хозяйственные построй-
ки, жилые и нежилые строения. Это приво-
дит к необратимым последствиям, к насто-
ящим катастрофам, к человеческим жерт-
вам. Потушить подобный пожар непросто. 
На это тратятся огромные силы, время и де-
нежные средства. 

Я прошу всех жителей округа соблюдать 
правила противопожарного режима, не вы-
жигать на участках сухую растительность и 
не сжигать мусор, не разводить костров и не 
бросать тлеющие окурки. Если вы обнаружи-
ли возгорание, незамедлительно вызывайте 
противопожарные службы! Будьте бдительны, 
берегите себя и своих близких! 

Александр АНОхИН,  
глава городского округа                                                           

Не теряйте
бдительности!
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Заводоуковцам и столица по плечу

• Диана Брандт и Полина Полякова признаются, что без наставника 
– учителя истории Ольги Ильиной, которая помогала им в исследова-

тельской работе, стать финалистами всероссийского фестиваля 
творческих открытий и инициатив «Леонардо» 

у них вряд ли бы получилось.

Не существует сколько-ни-
будь достоверных тестов на 
одарённость кроме тех, кото-
рые проявляются в результа-
те активного участия хотя бы 
в самой маленькой поиско-
вой исследовательской рабо-
те, – считал известный мате-
матик Андрей Колмогоров.

Ученицы четвёртой городской 
школы Диана Брандт и Полина 
Полякова исследовательской ра-
ботой занимаются не первый год. 
На сей раз свои проекты они от-
правили на всероссийский фе-
стиваль творческих открытий и 
инициатив «Леонардо». Жюри 
оценило работы, и школьниц при-
гласили на финал в Москву. 

Одиннадцатиклассница Диана 
Брандт исследовала миграцион-
ную политику в России на при-
мере заводоуковских учеников 
выпускных классов. Для начала 
она разработала анкету и опро-
сила сотню старшеклассников. 
Оказалось, что 80% из них хотят                   

уехать в большие города не толь-
ко на учёбу, но и для дальнейшей 
жизни, и только 20% готовы вер-
нуться на малую родину. 

Диана работала над проектом 
несколько месяцев, и результат 
превзошёл ожидания. Москов-
ские профессора работу заво-
доуковской школьницы признали 
одной из лучших, отметив, что со 
временем она может лечь в ос-
нову диссертации. Ведь тему ми-
грации можно изучать с разных 
сторон: политической, экономи-
ческой, географической, психо-
логической… 

Десятиклассница Полина По-
лякова свою работу посвятила 
истории 1-ой Московской спец-
школы Военно-воздушных сил, 
эвакуированной в годы Великой 
Отечественной войны на заводо-
уковскую землю. Проведя опрос 
школьников и прохожих на ули-
це, она поняла, что о спецшколе 
ВВС знают не все. Тогда в своей 
школе Полина на классных часах 
показала собственную презента-

цию и документальный фильм 
о школе ВВС и об одном из её 
курсантов Владимире Комаро-
ве – лётчике-космонавте. А ещё 
разработала интерактивную ком-
пьютерную игру, в которой герои 
рассказывают об истории Заво-
доуковска в военные годы.

– В Москве члены жюри заинте-
ресовались моей работой, чест-
но признавшись, что об эвакуа-
ции спецшколы ВВС в Заводо-
уковск не знали, – рассказывает 
Полина Полякова.

И Диана, и Полина уверены, 
что знания, которые они приобре-
ли во время своей работы, опыт 
выступлений перед публикой, 
умение искать информацию и 
анализировать её, безусловно 
пригодятся им в дальнейшем.

Кстати, заводоуковские школь-
ницы были единственными участ-
никами и финалистами всерос-
сийского фестиваля «Леонардо» 
из Тюменской области.

Алла ЕГОРЫЧЕВА
Фото автора 

Большинство услуг Пенсион-
ного фонда России заводо-
уковцам может предоставить 
Интернет, стоит им только 
зарегистрироваться на пор-
тале госуслуг.

Как рассказал заместитель на-
чальника межрайонного управле-
ния ПФР Антон Терентьев, сегодня, 
не выходя из дому, жители округа 
вправе подать заявление о назна-
чении пенсии или социальной вы-
платы, на получение сертификата 
на материнский капитал и о сме-
не страховщика, заказать справку 
о размере пенсии, запросить све-
дения о состоянии индивидуаль-
ного лицевого счёта и т.д.

Работающий человек может че-
рез портал госуслуг контролиро-

вать состояние накопительного 
счёта, проверять сумму пенсион-
ных накоплений и самостоятельно 
рассчитывать размер будущей пен-
сии с помощью пенсионного каль-
кулятора. А в  «Личном кабинете» 
работающего пенсионера отражён 
размер страховой пенсии с учётом 
всех текущих индексаций. Её пен-
сионер начнёт получать в полном 
объёме после того, как завершит 
трудовую деятельность. 

– Думаю, что со временем за-
водоуковцы по достоинству оце-
нят наш интернет-сервис, – гово-
рит Антон Терентьев. – Он ра-
ботает второй год, и за это вре-
мя гос услуги в электронном ви-
де уже получили около двух ты-
сяч жителей городского округа.  

Ольга МЯСНИКОВА

ПФР: электронная версия 

К весеннему сезону охоты 
наиболее востребованные 
госуслуги охотники смогут 
получить на региональном 
портале в «Личном кабине-
те охотника». 

Основные два преимущества 
такого способа получения услуг – 
экономия времени (достаточно по-
сетить ведомство один раз за по-
лучением документа или не посе-
щать его совсем, в случае участия 
в жеребьёвке) и средств (оплата го-
спошлины через портал предусма-
тривает скидку 30%).

Для максимального удобства за-
явителей в Госохотуправлении Тю-
менской области появились тер-
миналы электронной очереди. При 

отсутствии свободных мест систе-
ма позволяет охотнику записать-
ся на приём в близлежащий МФЦ.

Получить дополнительную ин-
формацию, консультацию или 
просто посудачить с единомыш-
ленниками охотники могут с по-
мощью дополнительных инфор-
мационных ресурсов:

•  страницы Госохотуправления 
на официальном портале орга-
нов государственной власти Тю-
менской области;

•  карты охотничьих угодий на 
Геопортале Тюменской области; 

• клуба охотников Сибири.
Телефоны информационно-

справочной службы по госуслу-
гам Тюменской области 8-800-
100-12-90, 8-566-333.

«Личный кабинет» охотника

Перевод налоговой службы из Заводоуковска в Ялуторовск, 
объединение упоровской больницы с нашей, оптимизация пред-
приятий дают жителям округа почву для досужих домыслов.

из первых уст

Не распускайте слухи

На территории Тюменской области до 20 
мая действует запрет на вылов рыбы в ре-
ках и их пойменных системах в связи с на-
ступлением весенне-нерестового периода.

А с 15 мая по 15 июня наступает запрет на вы-
лов водных биоресурсов в озёрах области, изоли-
рованных от речной системы.

В эти периоды при любительском и спортивном 
рыболовстве рыбакам разрешается добывать ры-
бу только с берега (без использования плаватель-
ных средств) разрешёнными орудиями лова (удоч-
ками, спиннингами, закидушками, фидерами, жер-
лицами, кружками). Использование любых других 
орудий лова (сетей, фитилей, сачков, пауков (подъ-

ёмников) и др.) расценивается как нарушение пра-
вил рыболовства. Кроме того, к вылову повсеместно 
в течение года запрещены сибирский осётр, стерлядь, 
нельма и муксун.

За нарушение правил рыболовства предусмотрена 
административная ответственность и штраф в разме-
ре от двух до пяти тысяч рублей с конфискацией ору-
дий лова и транспортного средства. А за вылов сибир-
ского осётра и стерляди, а также за их приобретение, 
хранение, перевозку, пересылку и продажу граждане 
могут быть привлечены и к уголовной ответственности.

По всем интересующим вопросам следует обращать-
ся в отдел государственного контроля, надзора, охраны 
водных биоресурсов и среды их обитания по Тюмен-
ской области по телефону 8 (3452) 33-58-80.

закон и мы

Рыбалка по правилам

знак гто на груди у него

Всё начинается с турника
Второй год подряд команда на-
ших школьников в региональ-
ном зимнем фестивале «Готов 
к труду и обороне» – лучшая. 

– Нынче впервые испытания дер-
жали и взрослые – говорит предсе-
датель комитета по спорту и моло-
дёжной политике администрации 
округа Людмила Иванова. – Все-
российский физкультурно-спортив-
ный комплекс «Готов к труду и обо-
роне» нацелен на развитие массо-
вого спорта и оздоровление нации. 
В нём восемь возрастных ступеней. 
К примеру, «Стартуют все» – для ре-
бят  9-10 лет, «Физическое совершен-
ство» – для 18-29-летних, а «Здоро-
вье и долголетие» – кому больше 40. 
Для женщин и мужчин, взрослых и 
детей нормативы разные. Можно вы-
бирать испытания. Проверить свои 
силы сможет каждый. 

– Людмила Михайловна, что 
нужно для сдачи ГТО?

– Желание и здоровье. Заявку 
можно подать по Интернету. И полу-
чить допуск у медика. Школьникам 
и студентам достаточно данных по-
следнего медосмотра, а взрослым 
придётся взять врачебное разре-
шение в поликлинике по месту жи-
тельства, ведь некоторым проти-
вопоказаны чрезмерные физиче-
ские нагрузки. 

– А насколько активно школь-
ники и взрослые заводоуковцы 
сдают нормы комплекса ГТО?  

–  В прошлом году нормативы сда-
вали 828 учеников, знаки отличия 
получили 170 ребят. В этом февра-
ле в муниципальном этапе зимнего 
физкультурно-спортивного фести-
валя нормы ГТО сдавали не толь-
ко школьники, но и взрослые. Жела-
ющих было более сотни. Приходи-
ли целыми коллективами. Победи-
тели в каждой возрастной группе из 

числа взрослых недавно отстаива-
ли честь городского округа в Тюме-
ни. И выступили вполне достойно. К 
примеру, педагог второй городской 
школы Александр Захаров в своей 
группе стал первым. 

– Людмила  Михайловна, со-
временные нормативы ГТО отли-
чаются от тех, что были прежде?

– Особенных изменений нет. По-
явилось несколько новых упраж-
нений, к примеру, тройной прыжок 
с места, рывок гири. Ну и мелкока-
либерную винтовку заменили на 
электронную. А к  золотому и сере-
бряному значкам добавился ещё и 
бронзовый.

– Получить значок – глав-
ная задача?

– Главное – здоровье, ну а за-
служить значок, как любую награ-
ду – всегда приятно. Регулярные 
занятия спортом и хорошая физи-

ческая форма полезны в первую 
очередь для прекрасного само-
чувствия, ведь это хорошая про-
филактика от различных заболе-
ваний. Разумеется, и значки лиш-
ними не будут, ведь индивидуаль-
ные достижения учтут при приё-
ме в вуз и ссуз. Студенты-значки-
сты могут рассчитывать на повы-
шенную стипендию. 

Приглашаю  всех желающих 
на фестивали по сдаче нормати-
вов ГТО, которые проходят у нас 
дважды в год: зимой и летом. Оче-
редное тестирование намечено 
на июнь. Сдать нормативы мож-
но  по адресу: улица Первомай-
ская, 8. Судят заводоуковцев спе-
циалисты, тренеры-преподавате-
ли учреждений спорта и учителя 
физкультуры.

Беседовала 
Алла ЕГОРЫЧЕВА

• Горожанка Олеся Елсуфьева в стрельбе была одной из лучших. 
Однако выполнить все упражнения на «отлично» ей не удалось. 

Свои силы она ещё раз попробует в летнем фестивале.

Фантазии нет предела. Около го-
да заводоуковцы активно муссиро-
вали тему объединения районов. 
По мнению некоторых жителей, в 
целях оптимизации наш округ мо-
жет уже совсем скоро перейти в 
подчинение соседнего Ялуторов-
ска. Очередной телефонный зво-
нок в газету с таким вопросом за-
ставил обратиться к главе город-
ского округа Александру Анохину:

– На юге области наш округ – 
один из крупнейших по террито-
рии, численности населения, ко-

личеству налогоплательщиков, на-
личию бюджетных и внебюджет-
ных предприятий. Поэтому рас-
формировывать городской округ 
и отдавать его в подчинение со-
седним районам руководство об-
ласти не намерено. Не нужно ве-
рить слухам! А с любыми вопро-
сами и предложениями заходите 
в мой блог на официальном сай-
те городского округа. Я готов об-
суждать их вместе с вами. 

Вопрос задала 
Алла ЕГОРЫЧЕВА


